

**Subscripción**  
 En la capital. . . . . 450 ptas. trimestre.  
 Fuera de la capital . . . . . 5 » » semestre.  
 Extranjero. . . . . 15 » » »  
 Idem un año. . . . . 30 » » »  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción: Admon plaza de S. Francisco, 6.

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos, y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, SÁBADO 10 DE MAYO DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.653

## PARRAFEADO

¿No lo sal en ustedes? Pues sí, señores, los catalanistas del Ayuntamiento de Barcelona quieren que la condición de ser español para ejercer cargos públicos, desaparezca de toda convocatoria, de todo reglamento y de toda ley y en cambio quieren que puedan ser empleados los extranjeros.

Siempre oí decir que de lo bufo á lo ridículo solo hay un paso y los *llurs* de la capital del Principado se van poniendo imposibles de lastimosos.

El célebre Doys les corta el pelo en esta forma:

«No me parece mal que los *companys de causa* quieran llenar la Casa Grande de empleados extranjeros con preferencia á los españoles.

Aquello sería muy vistoso: una olla de grillos, la torre de Babel, el disloque lengüístico.

Todos los empleados, absolutamente todos deben ser extranjeros.

A esos franceses y alemanes que van por parejas por las calles cantando melancólicas y desafinadas canciones les haríamos escribientes temporeros.

El mando de la guardia municipal se lo daríamos á John Smit, ese boer de camama que ha recorrido recientemente toda Andalucía dando patrióticos sablazos.

El *Austriaco* de los entierros podía ser colocado de conservador de nuestros museos, ó de depositario de fondos comunales.

Al inglés de los tranvías se le puede nombrar jefe de negociado.

Mister Morris podía ser alcalde de Barcelona y los Onofri concejales.

Cada jefe de negociado despacharía los expedientes en su propia lengua.

Las oficinas podían ser trasladadas al *Trianon* y las sesiones celebrarse en el *Restaurant de France*.

Aquello sería el acabóse, y tendríamos que ir allí á preguntar por nuestros asuntos con el Olendorff en la mano.

¡Y todo eso ha salido de las cabezas regionalistas!

¡Qué plantel de adoquines!»

La burla no puede ser más sangrienta y se la merecen, porque aseguro á ustedes que me conocen y saben que no tengo el carácter serio, que no sabría que decir á ese desplante catalanista si quisiera tratarlo con algún viso de formalidad.

Vamos, que la cosa tendría gracia si no fuera despampanadamente ridícula. Y luego quieren que se les trate con finura y se considere á la *ideya* como principio salvador de buen gobierno.

Y no quieras saber, caro lector, como se burlan de esos españoles de camama *La Esquilla de la Torratxa* y *La Campana de Gracia* de la semana pasada; dá gusto ver el recorrido por lo ameno y chusco.

*La Renaixensa*, que se ha remozado con su nueva forma y nuevos tipos y que es el periódico catalanista de más importancia por su antigüedad y tacto con que trata las cuestiones y hace la propaganda, trata en su número del pasado sábado de los progresos que ha hecho el catalanismo y con franqueza plausible, escribe estas líneas:

«Costa poch fer entrar las ideas pels ulls á un poble assedegat d'ideas noves; més ab aixó no n'hi ha prou, que pera son triomf se necessita que arrenen al cor y al cervell y estigan ben endintre de la conciencia dels que se'n fassin partidaris. La majoria de adeptes que avuy tenim—trist es confessarho, pero es la veritat—ho son més per odiar la gent que'ns governa que no pas porque tingan una idea clara de la personalitat catalana. D'aixó n'hem de deduir que'l terror está en condicions de rebre la llevor y de que aquesta hi fructifique, més no tenim dret á pensar que's puga recullir cap fruyt, que encare n'hi faltan molts de jornals y de suadas en lo camp catalanista».

Y más adelante, exclama:

«La generacio actual, allissonada ab los desenganys que sofriren las anteriors, re-

tencia ó sin ella.

sulta una generació de descreguts sense fé en son cor, y, lo que es pitjor, sense que en son cervell hi tinga una idea que'l fassi esperar millor pervindre.

Arranquem als nostras compatricis del embrutidor materialisme á que fa temps están entregats; fémoshi entendre la noblesa de la nova idea y'ls sacrificis que l'era guanyarla's necessitan; sanejém l'ambient, que de mica en mica'ns ha enmatzinat y tindrém molta feyna feta.

Aquesta entench que es avuy per avuy la tasca del Catalanisme dintre'l nostre poble; transformarho pera que estiga en condicions d'entrar en lluyta».

Yo no quiero añadir una palabra por mi cuenta, porque desvirtuaría la brillantez de esas declaraciones que no tienen precio en las columnas de un periódico que como *La Renaixensa* es el portavoz del programa de Manresa. Conste pues que la mayoría de los que cantan *els segadors* no saben lo que son y que ha de pasar mucho tiempo, mucho, para que el catalanismo pueda luchar con ventaja; esto lo dice el colega y si además ha de luchar con la incredulidad de la generación y con el patriotismo de la mayoría, puede decirse que el catalanismo es lo que fué siempre, un estopismo como idea y un imposible como realización y más todavía con los desplantes de los que prefieren un extranjero á un español para el desempeño de los cargos públicos.

El pleito (de algún modo quiero llamarlo) entablado entre los que defienden el trazado de la carretera de Gerona á Las Planas y los que lo atacan, sigue presentando caracteres bien sensibles por lo que á la exposición de ideas se refiere. Yo no tuve conocimiento de semejante proyecto hasta ahora y lo que sé, lo sé por lo que se ha dicho en el Ayuntamiento y por lo que dice la prensa que mutuamente se expresa de manera lastimosa.

Sigo creyendo, que los culpables de lo que ocurre, si tan grave es como suponen, pues repito que no conozco el proyecto, son todos cuantos estando en condiciones de

apercibirse no lo han hecho por incuria ó mala fé ó falta de celo; esos son los verdaderos responsables y á ellos se les debe exigir responsabilidad del perjuicio que pueda reportar nuestro hermoso y siempre abandonado paseo y creo, que en vez de venirse añora con aspavientos, acusaciones y empuños de tergiversación, lo que debieran hacer es ver si dentro de la cosa juzgada hay medio de revisión y si lo hay, trabajar para conseguir la variación del trazado por donde más convenga y menos moleste, librando á la Dehesa de la ruina y deformación y no haciendo á nadie el caldo gordo ni flaco, sino lo que á la ciudad importe.

Lo demás es imitar al perro del hortelano, es hacer de planideras, porque en este asunto nadie se las puede echar de puritano, absolutamente nadie, y si el paseo sufre lo que se anuncia, bien puede decir aquello, «entre todas me malásteis y yo solita me morí», porque, vamos, aprovecharemos mucho para gritar y escupir bravezas y lanzar insultos y comernos en teoría muchos niños crudos, pero para hacer algo bueno y á tiempo y aprovechable, para eso valemos menos que un pitoche, porque resultamos malos frailes y pésima comunidad. Para bocones, no tenemos precio, pero para hacer algo por el país, no tenemos el mérito ni siquiera del deseo.

Y porque todo lo gastamos en chismografía y andaluzadas, es por lo que hacemos hoy en el mundo el papel que hacemos, que ni siquiera en Cataluña nos consideran más que para molestarnos hasta con vilipendio.

Y así pasaremos la vida hasta que llegue la muerte.

MA-KA-KO.

## REVISTA PARISIENSE

*Paso, pero volverá.—A la cloaca.—¡Eche V. papel!—A Versailles.—Pensamiento realizado.—Historia retrospectiva.—Consecuencia.—Los pastelistas.*  
 Aunque no, definitivamente, á consecuencia de los numerosos *ballotages* que

ha habido—unos 200—pasó la fiebre electoral, que á no pocos ha dejado maltrechos y despechados.

Entre estos, para desgracia de Francia, no se cuentan los nacionalistas parisienses que han conseguido derrotar al gobierno en la mayor parte de las jurisdicciones del departamento.

Su trabajo les ha costado, y también su dinero, porque solamente en carteles han gastado un capital.

Pero ¡oh infortunio! Aquellos, á medida que los iban pegando en los muros, se convertían en papeles mojados, bajo la acción de una persistente lluvia que los arrancaba arrastrándolos después del arroyo á la cloaca, acaso por ser este el sitio más apropiado para los programas dulcamarescos que en ellos habían estampado los candidatos.

Los aficionados á las estadísticas y á jugar con los números, han calculado en 10.000 resmas el papel gastado en la impresión de los carteles que se han fijado en París y departamento del Sena, y como podían imprimirse 1.000 carteles por resma resulta un total 10.000.000.

Una friolera.

Ya saben ustedes á donde han ido á parar gran parte de ellos: á las cloacas, revuelta con todo y agua cenagosa, compañía tan digna como el lugar á que aquellos la han conducido.

A nosotros no nos preocupa que salgan triunfantes los nacionalistas ó los amigos del gobierno, los reaccionarios ó los socialistas furibundos, y mientras los agentes electorales y los candidatos bebían los vientos, en ferro-carril, automóvil ú omnibus, para llevar á los electores á los colegios en que habían de votar, nosotros nos trasladábamos á Versalles, no á distraer el ánimo en los suntuosos jardines que fueron teatro de galantes aventuras y de intrigas cortesanas, sino á reconstruir mentalmente episodios y costumbres de tiempos ya muy lejanos.

El pensamiento del insigne artista Mr. Nolhac, de remediar en lo posible lo que el tiempo y el destructor capricho de Luis Felipe habían destruido en el Palacio de Versalles, ha sido llevado á feliz término, con la inauguración de la última de las ocho salas que se propuso restituir á su primitivo estado de esplendor, acumulando en ellas, con gusto y arte esquisitos, lienzos de Mme. Lebrun, Coypel, Nattier y otros, esculturas de Pigalle, Cojjiéri, Rohaud, Hondon y Pajon, tapices de los Go-

belinos y muebles que demuestran el refinamiento sibarítico de las fastuosas cortes francesas del siglo XVIII, logrando con tan concienzuda y árdua tarea organizar un museo que ha de ser muy visitado, por lo mucho que en él puede estudiarse.

El conjunto de pinturas, esculturas y tapices, bien podemos decir que no es ni más ni menos que la historia del retrato, desde las postrimerías del siglo XVII al reinado de Luis XVI.

El alma del Versalles fastuoso no nos abandona mientras visitamos aquellas salas: mantienenla inmortal aquellos retratos de empolvada peluca ó de rizosas mechas; aquellos cuadros en que el genio de un artista inmortalizó cortesanas escenas al par que retrataba la vanidad, hastio y displicencia de los moradores de Versalles, y aquellos bustos escultóricos de bronce y blanco marmol, á los que el autor tuvo que dar marcado carácter monumental si no quiso caer en desgracia.

Aunque al lado de tanta fastuosidad no aparezca retratado nada que la haga sangrienta, bien se descubre en ella el estado de espíritu que había de conducir al desgraciado Luis XVI al patíbulo.

Esto no obstante, la visita al Museo de Versalles encierra encantos y atractivos, sobre todo después de haber visto el Salon actual.

Si no pecáramos de pesados hoy en materia de arte, algo diríamos de la 18.<sup>a</sup> Exposición de los pastelistas. Mucho y bueno había de ser, por que hoy en París el pastel, gracias á la inspiración y á la originalidad de que están dotados muchos de los que lo cultivan, rivaliza con los otros procedimientos pictóricos.

Ahi están para testificarlo esos desnudos, retratos y estudios al aire libre que figurarán en la Exposición, todos ellos dignos de un colorista tan justo como atrevido.

*Aramis.*

París 4 de abril de 1902.

## LOS BIENES DE PROPIOS

**Real orden importante**

La *Gaceta* publica una real orden del ministerio de Hacienda de gran interés para los ayuntamientos y por la cual se dictan reglas para la emisión de inscripciones por productos de bienes desamortizados.

Hé aquí algunas de las mas importantes disposiciones de dicha real orden:

Que las intervenciones de Hacienda de

las provincias y de la dirección general de la deuda pública ejecutarán por riguroso orden de antigüedad, todas las operaciones que deban practicar para indemnizar á las corporaciones civiles por las ventas de sus bienes anteriores á la ley de 21 de julio de 1876. La antigüedad se regulará por las fechas en que los compradores de los bienes desamortizados ingresaron en las cajas del Tesoro las cantidades en cuya equivalencia deban emitirse las inscripciones.

Que la emisión de las inscripciones por las ventas realizadas desde la publicación de la ley de 21 de julio de 1876, se continuará haciendo en la forma prescrita y tal como se viene practicando, todo sujeto en su procedimiento de formalización y emisión al mas riguroso orden de antigüedad.

Que asimismo se tramitarán y resolverán con igual orden de antigüedad todos los demás expedientes que, por incidencias de estas indemnizaciones á las corporaciones civiles, puedan suscitarse, salvo los casos en contrario que determine taxativamente el reglamento de procedimiento administrativo.

Que el director general de la deuda pública, el contador general, el tesorero de la deuda y los tesoreros de Hacienda de las provincias, quedan obligados á suministrar todos los datos que les reclamen los alcaldes y presidentes de corporaciones civiles acerca de las liquidaciones, emisiones y pago de intereses á que éstas puedan tener derecho por razón de sus bienes vendidos por el Estado.

## Noticias

### FERIAS Y FIESTAS DE ESTA CIUDAD

Hoy, á las 4 de la tarde, grandioso festival de bandas, orquestas, coros y elevación de globos aereostáticos en la Plaza de toros, cuyos productos serán destinados á beneficencia.

A las 9 de la noche, función en el Teatro Principal y «Círculo Católico de Obreros»; función y baile en las sociedades «Centro Republicano», «Las Odaliscas» y baile en «La Unión Gerundense».

A las 11, extraordinario baile en el «Casino Gerundense».

Se ha ordenado la devolución de las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio de las armas, á los reclutas siguientes, pertenecientes á esta provincia:

Pedro Sala y Capdevila, Luis Balmat, José Esteve, Pablo Carreras, Vicente Buvé, Luis Catalá, Jaime Creixells y Pedro Cabarrocas.

—Se ha autorizado á don José Dalmau y don José Gumbau, para construir una casa en la zona polémica del castillo de esta ciudad.

—Han tomado posesión de sus cargos los maestros doña Florencia Buscaróns, propietaria de San Andrés del Terri; doña Dolores Pararols, interina de Besalú y don Roque Roca, propietario de Colomés; y ha cesado doña Gertrudis Buch, propietaria de Vilopriu, por jubilación.

—Con un lleno en el tendido de sol y una cuarta de entrada en la sombra, tuvo lugar el jueves por la tarde en nuestra Plaza de toros la anunciada corrida.

La falta de espacio nos obliga á dar solamente un ligerísimo resumen del espectáculo taurino.

Los toros de Nandín resultaron bastante buenos.

Los matadores, superior Algabeño, muy valiente y trabajador Chicuelo, y desgraciado Nicanor Villa.

De los banderilleros, solo se lució Pepín. El servicio de plaza, mediano.

La presidencia á cargo del oficial del Gobierno civil señor Monserrat, regular.

Hubo dos broncas, pero no llegó la sangre al río.

La tarde muy desapacible.

—Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, en concepto de interino, don Miguel García.

—Con objeto de reconocer el campo de tiro de Torroella de Monlgrí, se encuentra en dicha villa el capitán del primer regimiento de artillería de montaña, don Mario Fina.

—A la hora anunciada, tuvo lugar ayer en el paseo central de la Dehesa la batalla de flores, á cuyo espectáculo, á pesar del fresco viento que soplabá y amenazando lluvia el firmamento, acudió extraordinaria concurrencia. En el número próximo nos ocuparemos con más detención de este nuevo espectáculo.

—Ha sido trasladado á la Administración de Contribuciones de esta provincia, el oficial de quinta clase de la Intervención de la misma, don Tomás Roldán.

—Esta noche tendrá lugar en la sociedad «La Unión Gerundense» un extraordinario baile, el cual será ejecutado por la

# Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquido de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

aplaudida orquesta de Cassá de la Selva, «Orfeón Cassanense».

—Ayer mañana se celebraron en nuestro Teatro Principal los Juegos Florales, organizados por el semanario *L' Enderroch*, a cuya fiesta asistió extraordinaria y distinguida concurrencia.

En el escenario se colocó el escudo de Cataluña, debajo del cual se colocó el trono para la reina de la fiesta.

Formaban el jurado calificador el presidente don José Franquesa y Gomis el cual leyó un discurso ensalzando los Juegos Florales que mantienen el amor á Cataluña, extendiéndose en consideraciones respecto al catalanismo el cual, dijo, debe estudiarse.

Actuaba de secretario don Francisco Balari, el cual leyó la correspondiente memoria.

Obtuvo la flor natural el inspirado y joven poeta don José Carner, el cual eligió reina de la fiesta á la bella y elegante señorita doña María del Remedio de Prat y Roure, hija del diputado provincial don Luis y sobrina del diputado á Cortes por La Bisbal señor Roure.

Al posesionarse del trono, el público tributó una ovación á la señorita de Prat, leyendo acto seguido su composición el señor Carner, obteniendo el accésit á la flor natural don Ramón Suriñach.

Los demás premios se concedieron á los siguientes señores:

Premio de la Diputación, á don F. Ubach y Vinjeta.

Id. del Ayuntamiento, á don Juan Manuel Casademunt.

Id. del Casino Gerundense, á don Ramon Suriñach.

Id. de la Comisión de Fiestas, á don José Franquet y Serra.

Id. de la Lliga Catalanista, á don José Carner.

Id. de don José Berga á don José Franquet. El accésit al reverendo don Salvador Roca.

Id. de don Luis Plá y el accésit á don Antonio Busquets Punseti.

Id. de don Benito Ciurana á don Pedro Roca Jordá. El accésit á don Emilio Serrat Banquells.

Id. de don Francisco Camplá, á D. Eduardo Girbal Jáume.

Id. de don Javier Monsalvatje, á don Antonio Busquets Punseti.

Id. de don León Audouard, á don Casimiro Ribó Malla.

Id. de don Esteban Adroher, á don José Franquet.

—S. M. la Reina Regente ha hecho saber al alcalde de Madrid que los días del 14 al 24, entregará la intendencia de Palacio 300 bonos diarios para los pobres á cada teniente de alcalde.

Cada bono equivaldrá á una comida, de suerte que en el término de diez días se alimentarán 30.000 indigentes, gracias á la real munificencia.

Las comidas serán servidas en locales de las afueras, para evitar en lo posible los inconvenientes de la aglomeración.

No será menester elogiar este nuevo rasgo de la magnanimidad de nuestra Soberana.

—El aspirante de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia don Narciso Viñas, ha sido ascendido á oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda.

Reciba la enhorabuena.

—La compañía de M. Z. A. ha publicado ya el cartel relativo al servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase, que se ha acordado establecer para Madrid con motivo de las próximas fiestas de San Isidro y proclamación de la mayor edad de Su Majestad don Alfonso XIII y que tendrá lugar por medio de un tren especial entre Barcelona y aquella capital así á la ida como á la vuelta.

Expendrán billetes para dicho servicio

las estaciones de Portbou, Figueras, Gerona, Granollers, Mataró, Arenys y otras principales de la línea de la frontera, á los precios de 33 en segunda clase y 22 pesetas en tercera para los trenes ordinarios del día 18 del corriente, continuando los viajeros desde Barcelona por tren especial, el día 14.

Se expenderán asimismo billetes desde Barcelona, Villanueva, Vilafranca, Valls, Reus y otras estaciones de las líneas de Tarragona y Zaragoza á los precios de 30 pesetas en segunda clase y 18 pesetas en tercera, debiendo los viajeros de la línea de Vilafranca hacer el viaje en trenes ordinarios hasta San Vicente y los procedentes de Valls hasta Roda el mismo día 14 para continuar desde dichos puntos en el tren especial.

El tren especial de ida saldrá de Barcelona, como se ha dicho, el día 14 del corriente á las 7:58 y llegará á Madrid el día 15 á las 10:15; y el de regreso saldrá de Madrid el 19 á las 22:10 para llegar á Barcelona el 21 á las 1:55.

El expresado cartel contiene los demás detalles referentes á dicho servicio.

—El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en 5 minutos con la *Hemicranina* del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas, por 3:50 el autor. Puerta del Sol, 9 Madrid.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

—Para los reumatismos, gola y afecciones del estómago, debe usarse el BICARBONATO DE SODA QUÍMICAMENTE PURO del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5, 1 y 0:50 pesetas.

## AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistencia ó sin ella.

Ciudadanos, 11-2.º

## CONFIRMADO POR LA PRACTICA

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

## PUBLICACIONES

ALREDEDOR DEL MUNDO publica esta semana, entre otros artículos ilustrados, uno muy curioso acerca de las Aves notables en la actual Exposición de Avicultura; Incendio de la estación de Bilbao, en Santander, con dos preciosas fotografías; Localizaciones celebradas, por el Dr. Pinilla; Una fotografía de Jesucristo; Cómo se afeitaban los cartagineses; El triunfo de Querol (vista del monumento y retrato del autor); Una educadora de millonarias; Galerías célebres; Vestigios españoles del idioma universal anterior á Babel; Una medicina maravillosa á 10.000 duros la libra; Andando en bicicleta por el techo y otros artículos; Preguntas y Respuestas, Averiguador universal, Caricaturas, etc.

Administración, Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Este semanario envía número gratis de muestra á quien lo pida.

La reaparición de Reverte en la plaza de toros de Madrid ha dado motivo á *Nuevo Mundo* para hacer una interesantísima información de este acontecimiento taurino.

Publica el popular semanario varias fotografías de Reverte en su casa y en la plaza hasta el momento de tirarse á matar al

quinto toro, de cuya suerte salió cogido.

Además contiene dicho número: El motín de Santander: La estación incendiada.

—Preparativos para las fiestas: Cómo será la feria.—El maestro Chapí, retratos de diferentes épocas; plana musical del ilustre maestro.—Nuevos títulos de nobleza.—El monumento al coronel Bolognese, proyecto de Querol.—El globo Barton, competidor del de Santos Dumont.

Los dos cupidos, por Escalera y Pedrero.

—El viejecito, por Alonso Cortés y Vila Prades.—Espectáculos primaverales, por Bonnat y Tovar.—Puente de plata, por Cadenas y Ortega.—Crónica alegre, por Taboada y Karikato.—Portada, por Herrero.

Continuación de las *Aventuras del agente Holmes*.



## ALMUERZO

Arroz con almejas.—Bacalao á la escocesa.—Guisantes con guarnición de huevos duros.—Merluza asada al horno, con patatas doradas.—Ensalada de anchoas y aceitunas aliñadas y deshuesadas.—Postres.

## COMIDA

Puré de macarrones.—Salmón á la inglesa.—Cangrejada á la navarra.—Filetes de lenguado en salsa de tomate.—Langosta á la americana.—Tortilla al ron.—Postres.

*Bacalao á la escocesa*.—Se pone á remojo el bacalao durante 24 horas, cambiándole á menudo el agua. Despues se van deshojando los pedazos, que se colocan en una fuente llena de agua hirviendo para que se escale el pescado y se conserve caliente. En el momento de servir se escurre el agua muy bien, se vierte por encima manteca de vaca derretida, sin hervir, espolvoreando con perejil seco hecho polvo y rociándolo con zumo de limón.

*Tortilla al ron*.—Se hace como todas las tortillas á la francesa, dobladas y jugosas y se baten los huevos con ron aguado cargado de azúcar. Cuando se sirve la tortilla, se echa el ron puro por encima y se le prende fuego.

## Boletín religioso

SANTO DE HOY  
Stos. Epimaco mr. y Job profeta.  
CUARENTA HORAS.  
En la iglesia de San Pedro

## OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 145 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

### Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Mannerá que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás. El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 centimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano,

## CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

## ESTADA POSTRADA

y expuesta por la bronquitis á toda otra enfermedad

El retrato que hoy presentamos al público es el de una niña que sufrió de una bronquitis grave, con grandes accesos de tos.

La carta que sigue es de interés á todos:

«Barcelona 30 de Marzo de 1901.  
Muy Sres. míos: El sorprendente resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott me decide á comunicarlo á ustedes para su satisfacción, así como para beneficio de otros en igual caso.



Cecilia Brunon

Mi hija Cecilia, de tres años de edad, á consecuencia de un grave ataque de anginas malignas, venia sufriendo de una bronquitis con tos pertinaz que ningún remedio lograba aliviar, y ya no sabíamos qué hacer para sacarla del estado de debilidad y postración en que se hallaba, cuando se nos ocurrió probar la Emulsión Scott. Gracias á la eficacia de este poderoso reconstituyente, en poco tiempo logramos, no tan sólo curarla de la bronquitis y de la tos, sino también á que con ella adquiriera más fuerzas y desarrollo, transformándola en una hermosa niña, como pueden ver por el retrato que les incluyo.

Pueden Vdes. contar que no perderé ocasión de recomendar su excelente preparado, y con esta ocasión me ofrezco de Vdes., S. S.

EMILIO BRUNON.

Consejo de Ciento, 434, pral.º

¡Cuán satisfactorio nos es poder afirmar que la Emulsión Scott se halla al alcance de todas las fortunas, y todo el mundo puede beneficiar de sus saludables propiedades! Réstanos tan sólo advertir al público de desconfiar de ciertas preparaciones inferiores con que se la quiera substituir y que distan tanto de la Emulsión Scott en valor intrínseco, como distan de valor un duro de plata y un duro de plomo.

El público debe siempre insistir en que se le venda la legítima Emulsión Scott, la que se reconoce por la etiqueta en el envoltorio de cada frasco, representando un hombre cargado á cuestas un gran bacalao, y con esta precaución se evitarán engaños y se obtendrá lo que se desea.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Aprendiz. Se necesita uno.

